

Une opportunité de collaborer à la résolution de problèmes mondiaux

« Genève a toujours été une place de dialogue. Elle est riche d'un écosystème impressionnant. Elle est donc idéalement positionnée pour accueillir des démarches multilatérales qui visent à faire converger les puissances de notre monde. Le GIEC nous l'explique depuis 1988. Notre mode de croissance et de développement économique basé sur les énergies fossiles n'est pas viable. Il crée depuis 70 ans la tension de nos écosystèmes naturels avec son corollaire d'incidences catastrophiques sur l'environnement, la biodiversité et les populations. Ces phénomènes concrets renforcent les disparités sociales et entraînent bien évidemment des conséquences considérables sur l'économie. Nous devons donc nous adapter, trouver des solutions rapidement et nous montrer solidaires. Sans l'effort des milieux de la finance rien n'est possible, mais les financiers à eux seuls ne pourront rien. Ce message commence désormais à être intégré. Il faut cependant accélérer le mouvement car le temps nous est désormais compté.

Sustainable finance Geneva (SFG) s'est créée en 2008 avec la conviction que la finance doit changer de perspective. Longtemps unique association sur la thématique, son objectif était de créer et d'animer un écosystème à Genève sur la finance durable. En 13 ans, l'association est passée d'un travail de niche à une très grande visibilité. L'initiative Building Bridges est notamment une des propositions concrètes de SFG à l'écosystème genevois et national. Cette conférence sur la finance durable est unique en son genre.



Éclairage par Sandrine Salerno,
Directrice de Sustainable Finance Geneva

Présidée par Patrick Odier, elle est portée par les autorités suisses (Confédération, Canton et Ville), les milieux financiers, les Nations Unies et organisations internationales basées à Genève, les organisations non gouvernementales et les milieux académiques. L'ambition commune à tous ces partenaires est d'accélérer le mouvement de la finance durable et de répondre ainsi aux défis sociaux et environnementaux de ce 21^e siècle ».



Sustainable finance Geneva (SFG) s'est
créée en 2008 avec la conviction que
la finance doit changer de perspective.

“

Renforcer l'impact positif de la finance dans la transition durable



Éclairage par Patrick Odier,

Associé-gérant senior, Lombard Odier

« La réalité a changé depuis les Accords de Paris de 2015, et de manière accélérée. Des dégâts climatiques, environnementaux et sociaux ont été constatés, mesurés et communiqués : certaines grandes entreprises ont même fait faillite pour avoir sous-estimé ces risques. De plus, les développements de la technologie nous permettent désormais de mieux identifier la source des problèmes, de les quantifier et de trouver des solutions : des milliers de satellites mesurent en temps réel la température sur presque chaque hectare de la Planète ! Il y a cinq ou dix ans, ce n'était pas possible. Bien au-delà des débats politiques, la pensée durable doit mettre en œuvre des solutions communes pour canaliser au mieux les capitaux publics et privés vers une croissance durable, corrigée de ses effets néfastes, génératrice de prospérité pour le plus grand nombre tout en préservant le fragile équilibre de notre Planète. C'est un effort collectif, mais il revient aussi à chacun de s'interroger sur la façon dont il peut apporter sa contribution, par son mode de transport, de consommation, ses activités professionnelles, mais aussi par son épargne par exemple.

La prise de conscience s'accélère et la dynamique vers la neutralité carbone se renforce rapidement dans l'industrie, au sein des gouvernements et dans le monde de la finance. Nous devons aussi garder à l'esprit qu'il s'agit d'une transition qui ne peut pas se faire du jour au lendemain pour certains secteurs industriels et certaines

Plus qu'un événement, Building Bridges est un mouvement, une communauté des acteurs participants à cette transformation et qui vise à accélérer l'atteinte des Objectifs de développement durable (ODD) des Nations Unies.

“

entreprises. L'engagement envers la neutralité carbone atteint cependant un niveau sans précédent ; nous estimons que près de 80 % du PIB mondial est couvert par un objectif « net-zero », contre seulement 16 % il y a deux ans.

Il s'agit d'un bond impressionnant, et il faudra que ces engagements se transforment en actions concrètes et solides. Pour y parvenir, les entreprises devront associer judicieusement réductions d'émissions et compensation carbone crédible, notamment grâce à des solutions impliquant la nature. Pour être solides et fiables, les objectifs « net zero » devront impérativement reposer sur des objectifs fondés sur des données scientifiques. À l'heure actuelle, près de 1600 entreprises se sont engagées à fixer des objectifs scientifiques, contre moins de 50 en 2015.

Building Bridges veut renforcer l'impact positif de la finance dans la transition durable. Plus globalement, nous voulons faire de Building Bridges un contributeur déterminant dans l'établissement des priorités de l'agenda de la finance durable au plan mondial. L'édition 2021 est la prochaine étape dans la poursuite de cet objectif. Plus qu'un événement, Building Bridges est un mouvement, une communauté des acteurs participants à cette transformation et qui vise à accélérer l'atteinte des Objectifs de développement durable (ODD) des Nations Unies.

Tirant parti de l'écosystème unique de la Suisse, Building Bridges réunira une diversité d'acteurs internationaux venant de la finance, des autorités gouvernementales, de l'ONU, des ONG et du monde universitaire, offrant ainsi l'ensemble des compétences en matière de finance durable et de mise en œuvre des ODD.

Genève, et plus largement, la Suisse, ont un rôle clé à jouer, car cet écosystème suisse et genevois n'existe nulle part ailleurs. Nous avons cette chance unique de réunir dans un même pays deux places financières internationales majeures, la Genève internationale, les ONG, des instituts de recherche de renommée mondiale et bien plus encore. »